



Table de concertation jeunesse de Montréal-Nord
4642 rue Forest, Montréal (Québec) H1H 2P3

Communiqué

Pour diffusion immédiate

La Table de concertation jeunesse de Montréal-Nord dénonce le trafic d'armes et de drogues à Montréal-Nord, principalement auprès des jeunes nord-montréalais.

Montréal, le 15 décembre 2020 – Le 9 décembre dernier, la Table de concertation jeunesse de Montréal-Nord a appris qu'une descente policière dans l'arrondissement s'est soldée par une perquisition d'armes, de drogues et par l'arrestation de plusieurs individus. Cette opération a été un soulagement pour nos organismes membres œuvrant auprès des jeunes, qui sont les premiers touchés, directement ou indirectement, par ce trafic de drogues et d'armes.

Pour la TCJMN, c'est également le choc et la déception de découvrir qu'un membre de notre concertation est actuellement sous les projecteurs dans cette situation et que des accusations seraient portées à l'encontre d'un intervenant. Que ces accusations soient fondées ou non, nous pensons que chaque organisme jeunesse a le devoir d'assurer une vigie quant à l'éthique professionnelle de son équipe et que sa gouvernance doit mettre les outils en place, afin que les employés y soient correctement encadrés et soutenus. Dans un contexte social où les jeunes et les intervenants confrontent un cumul des formes d'exclusion, seule l'éthique professionnelle en intervention jeunesse nous préserve collectivement.

La TCJMN s'inquiète du silence des élu.e.s et notamment de la mairesse de Montréal-Nord et de son équipe, dans ce contexte où nous avons grandement besoin de rassurer et d'innover.

L'intervention policière était nécessaire dans le contexte, mais pour nous, des solutions restent encore à trouver pour assurer le développement social et le bien-être des jeunes nord-montréalais. Les réponses et les actions concrètes sur cette situation tardent depuis plusieurs années et la situation attentiste fait du Nord-Est un endroit où l'insécurité plane encore.

Le silence et le déni restent pour la TCJMN les pires ennemis face au développement social dont nous avons urgemment besoin. Nous demandons à Mme Black, mairesse de Montréal-Nord, d'être à l'écoute et de co-construire avec nous des actions concrètes.

Enfin, la TCJMN soutiendra les membres qui souhaitent mener la conversation sur l'éthique professionnelle dans l'intervention auprès des jeunes nord-montréalais. Au-delà des échanges, nous nous pencherons collectivement, avec nos membres et leurs intervenants, sur le code d'éthique en intervention. L'amélioration des conditions de vie des jeunes du quartier ne pourra se faire sans une amélioration des méthodes de travail.

Rappelons que la TCJMN regroupe au moins 33 organisations impliquées auprès des jeunes de 6 à 35 ans. Elle vise à identifier, promouvoir et défendre les enjeux et les orientations jeunesse de Montréal-Nord, en plus de favoriser le développement et la cohésion des actions liées aux différentes sphères de vie des jeunes.

- 30 -